
民政事務局局長談「精英運動員發展基金」（只有中文） 
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  以下是民政事務局局長曾德成今日（二月二十五日）在第三屆全港運動會十

八區誓師儀式後與傳媒的談話內容： 

 

民政事務局局長：今日是第三屆全港運動會十八區誓師大會，大家剛才看到氣氛

非常熱烈，我藉此機會呼籲全港市民，積極參與在五月至六月舉行的第三屆全港

運動會。全港運動會是我們推動普及運動的重點活動，過去已舉辦了兩屆，今次

是第三屆，舉辦的項目更加多，多元化活動亦更多。 

 

  大家剛才問到本星期剛發表的財政預算案，財政司司長建議撥款七十億元成

立「精英運動員發展基金」。除此之外，財政司司長亦談到會繼續推動，於各個

社區建設各種各樣的體育設施，包括推進啟德多用途體育館的籌劃工作，由此可

見特區政府對長遠發展香港體育運動的決心和承擔。 

 

  除了體育運動方面，在民政工作的範圍內，我們會繼續增加資源，投放在香

港的文化藝術發展。在新的財政年度，我們會投放二十八億元去推動文化藝術發

展。 

 

  在社區工作方面亦已增撥資源，會在民政事務總署下成立一隊專職隊伍，幫

助新來港人士及少數族裔人士更好、更快地融入社會。財政司司長亦在預算案提

及，會再撥一億五千萬元支持社會企業的發展，通過市場運作的模式去推動公益

事業的建設，由此可見特區政府對推動香港社會長遠發展的決心與承擔。大家亦

可看到，在二○一一至一二新財政年度，特區政府的經常性開支比上一個年度增

長８％，比預期的經濟增長幅度大，這反映特區政府在推動香港長遠發展的基本

方向。 

 

記者：新的精英運動員發展基金與原有的藝術及體育發展基金，兩個基金的運作

會否重疊？ 

 

民政事務局局長：不會。新發展基金的設立，反映政府進一步增加對體育發展的

資源投放。原來的藝術及體育發展基金去年已獲注資三十億元，我們會利用投資

回報推動體育及文化發展，特別是用於推動團隊體育運動，例如足球、籃球。另

外便是梯隊培訓，以及社區體育運動方面的推動。 

 

  至於精英運動員發展基金，主要是通過香港體育學院培訓傑出的精英運動

員。香港體育學院現正支持約一千名精英及具潛質運動員。在這約一千名運動員

中，有一百六十多位是全職精英運動員，是達致如黃金寶的水平的全職運動員。



我們的目標是令全職精英運動員的人數增至五百名，組成參加國際一流賽事的團

隊。 

 

記者：政府會繼續注資藝術及體育發展基金和這個精英運動員發展基金？ 

 

民政事務局局長：我們去年已獲立法會財務委員會通過撥款三十億元，注資入藝

術及體育發展基金。藝術及體育發展基金是去年的財政預算案提出，我們亦已經

向立法會財務委員會取得這筆撥款注資基金，按照我們既定的用途，分別一半用

於支持體育的發展，另一半用於藝術的發展。 

 

  在新的財政預算案內，財政司司長提出了七十億元的精英運動員發展基金，

我們打算很快便會訂出基金的運作模式，盡快於今年內向立法會財務委員會取得

這七十億元的注資。 

 

記者：何時可以訂下初步運作模式？ 

 

民政事務局局長：我們會盡快，現在我們正諮詢業界和各方面有關人士的意見，

訂出一個運作模式。 

完 
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